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私人承包供暖效果不理想，有业主想自己管理

业业委委会会因因换换热热站站回回收收闹闹分分歧歧
“今年家里供暖温度明显比去年低很多，现在家里才

15℃，去年还能到20℃。”4日，家住闸北小区东区业主王先生

反映，小区换热站目前归私人承包，他们想把换热站收回来

自己管理。但目前小区业主乃至业委会意见都不一致，小区

换热站回收遇难题。

业主>>

家里不热，管道还一股臭味
4日，家住闸北小区东区

业主王先生说，他今年80多岁
了，在家里还得穿棉袄才行。

“我们家现在才15℃，我问过
很多业主，都普遍反映今年供
暖效果不理想。”王先生说，上
个采暖季，小区供暖效果还可
以，一般情况下家里温度能到
2 0℃ 左 右 ，今 年 温 度 直 线 下
滑。

王先生说，除了家里温度
不达标之外，负责小区换热站
的人还在管道里加了臭味剂，
家里暖气放气的时候弄得满屋
子臭味，熏得老人和孩子都头
疼。“这两天小区管道经常坏，
修好以后管道内会有憋气现
象，业主只能放气，可一放气家
里就充满一股难闻的气味。”

小区业委会一名工作人

员 表 示 ，小 区 虽 然 是 自 己 管
理 ，但 换 热 站 不 在 业 委 会 手
中 ，他 去 问 过 管 理 换 热 站 的
人，对方表示为了防止业主私
自 放 水 ，在 管 网 中 加 了 臭 味
剂。“虽然管理换热站的人说
臭味剂无害，但那股怪味熏得
我们直头疼，我真怕这气味会
影响我们的健康，毕竟小区里
有很多老人和孩子。”

渴盼>>

业委会能够接手管理换热站

闸北小区东区 2001年入
住，当时小区居民家中暖气设
施齐全；2004年开始集中供暖，
当时业主交纳了开口费，开发
商也支付了一部分费用建设
了换热站；2007年小区成立了
业主委员会，但到目前为止，
业委会只是收回了物业的权
力，但换热站还是有开发商负
责管理。

小区物业一名工作人员

表示，他们目前只有物业管理
服务这一块，供暖他们根本无
法插手。“今天看报纸得知新
纺苑小区自治以来每年还能
有回头钱，而且最重要的是居
民家里的温度提高了。”王先
生说，他们也问过供热主管部
门，小区现在有业委会，而且
当时居民交了开口费，有权力
收回换热站自行或者委托物
业管理。

王先生说，小区换热站如
果能够收回由业委会管理，最
起码不会经常出现停暖、居民
家中暖气不热等问题。现在小
区换热站由开发商管理，很多
事情找开发商都没能得到妥
善解决。为了这件事小区业主
没少往政府部门跑，可至今也
没有好的结果。“现在唯一能
做的就是由业委会牵头把换
热站收回来。”

小 区 业 委 会 主 任 马 女 士
说 ，早 在 以 前 他 们 就 有 把 换
热 站 收 归 业 主 管 理 的 念 头 ，
可 换 热 站 不 仅 为 闸 北 小 区 东
区 供 暖 ，还 负 责 为 西 区 供
暖 ，而 西 区 目 前 不 在 他 们 管
理 范 围 之 内 ，这 是 换 热 站 回
收 的 一 大 难 题 。

还 有 就 是 现 在 小 区 业 委
会 一 共 有 1 1 名 成 员 ，业 委 会
委 员 们 对 此 意 见 也 不 一 致 。

“ 我 们 原 来 也 征 求 过 业 主 意
见 ，现 在 换 热 站 出 了 故 障 都
是 由 承 包 换 热 站 的 人 维 修 ，
可 一 旦 业 委 会 把 换 热 站 收 回
以 后 ，这 笔 维 修 费 用 就 得 由
业 主 自 己 承 担 。”马 女 士 说 ，

小 区 供 暖 至 今 已 经 1 0 个 年
头 ，这 两 年 设 备 维 修 次 数 越
来 越 多 ，有 些 业 主 对 于 要 回
换 热 站 并 不 看 好 ，最 重 要 的
就 是 担 心 以 后 的 维 修 费 用 越
来越多。

小 区 一 位 业 主 表 示 ，现
在 业 委 会 都 是 无 偿 服 务 ，难
免 工 作 会 有 懈 怠 ，毕 竟 无 偿
服 务 是 件 吃 力 不 讨 好 的 事
情 ，但 是 如 果 小 区 换 热 站 能
够 成 功 收 回 ，他 们 可 以 商 议
给 业 委 会 的 人 员 开 支 部 分 工
资 。“ 我 也 了 解 过 ，有 些 业 主
对 收 回 换 热 站 并 不 看 好 ，这
也 是 拖 到 现 在 一 直 未 能 解 决
的 原 因 之 一 。”

难题>>

意见不一，业委会也有分歧

闸北小区东区业主渴盼能够收回换热站。 本报记者 张召旭 摄

本报记者 张召旭

“新纺苑模式”恐难以复制
记者手记

省钱、省心、省力，用暖质量还有保
障，新纺苑小区居民的“和谐”用暖景
象，着实让很多仍在感叹“用暖之艰”的
小区业主羡慕。记者了解到，目前城区
只有寥寥的小区收回了换热站，其中市
体育局家属院也是其中之一。

这些小区都有共同的特点，最重要
的一点就是这些小区多是家属院性质
的小区，业主都是来自同一单位，新纺
苑小区也是如此，这样一来业户们互相
都很熟悉，而且关系也比较融洽，意见
基本一致，也就是居民所说的心齐。

还有就是小区都有业主委员会，业
委会成员都是一些爱好助人为乐的业

主，具有很强的号召力，这样一来能够
得到小区业主信服。同时，小区管理比
较透明，所有账目收支都会公示，直接
赢得了小区业主的信任。

然而对于多数小区来说，大都是散
户性质，业主成分不一，而且互相不是
很熟悉，这也就导致业主之间缺乏信任
感，直接造成小区业委会难以成立，即
使有业委会工作也很难开展，这是商品
化住宅小区的通病。

所以类似新纺苑小区这样自管供
暖模式是很难以被其他商品化住宅小
区所能复制的。

本报记者 张召旭

本报聊城12月4日讯(记者 谢晓丽)

儿童牙刷新国标自本月1日正式实施，
儿童牙刷成为不少家长热议的话题，但
此前不少家长孩子三四岁了，也不给孩
子刷牙，导致宝宝患上龋齿。专家建议，
家长必须注意儿童乳牙保健，从第一颗
乳牙出来后，就应该给孩子刷牙。

“宝宝还不到两岁，前几天老吵闹嘴
疼，还不爱吃饭。”市民贾女士告诉记者，
她观察后，发现宝宝两颗牙有些发黑，去
医院一检查大夫说是患上了龋齿。

贾女士告诉记者，她上班很忙，平时
宝宝由奶奶照看，孩子一闹，奶奶就给吃
糖或者奶片。大夫说，还有一个原因是宝
宝现在还没有断奶，尤其是夜奶，因为没
有及时清洁口腔，导致孩子患上了龋齿。

聊城惠尔口腔的牙科专家王大夫告
诉记者，现在龋齿的患者年龄越来越小，
她所接诊过的最小患者刚1岁多，长了八
颗牙，就患上了龋齿。

有的家长很纳闷，说孩子基本上没
吃过甜食，怎么会得龋齿呢？王大夫告诉
记者，不少孩子有睡觉前喝奶的习惯，喝
着喝着就睡着了，口腔里有残留的奶就

发酵产酸，导致蛀牙。
“说实话，我接诊的婴幼儿龋齿患者

并不是很多，但很多家长可能没意识到，
婴幼儿也会患龋齿，很多来看龋齿的孩
子牙齿都坏得很厉害了。”王大夫说，得
了龋齿就只能补牙，把坏牙去掉补上材
料。但不少家长带着孩子只是来看看，认
为乳牙坏了也没关系，这是很不正确的。

记者做了一项调查，随机采访了10
个三岁以下父母的儿童，只有两个刚满
三岁的宝宝是刷牙的，其余的都没有刷
过牙。岳女士说，她儿子两岁了，也给他
买了牙膏牙刷，但孩子不会刷，每次都进
肚里好多水。

王大夫提醒，龋齿重在早期预防，
刷牙并不一定都得使用牙刷牙膏，从孩
子长出第一颗牙齿就应该刷牙，三岁刷
牙有点晚了。王大夫说，不同的年龄段
有不同的刷牙方式。刚长出乳牙时，可
以用纱布擦，家长可以在手指上缠上干
净纱布，用温水或淡盐水擦宝宝牙
齿。1岁多就可以用软毛牙刷刷牙，但可
以不用牙膏，等宝宝会吐水之后再使用
牙膏刷牙。

喝喝奶奶后后不不刷刷牙牙，，宝宝宝宝患患上上龋龋齿齿
专家建议：长第一颗乳牙后就该给孩子刷牙
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